
 
 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 
COLLÈGE SAINT-LOUIS 
275, 36e Avenue 
Lachine (Québec) H8T 2A4 
 
Téléphone : (514) 855-4198 
Télécopieur : (514) 639-0301 
 
 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance du 11 avril 2023 

(À adopter à la prochaine séance) 
 

Sont présents :  
 

Membres parents Membres du personnel 

M. Mehdi Gafsi 
M. Bruno Mellet  
Mme Béatrice Péron (substitut) 
Mme Elena Negara (substitut) 
Mme Cristelle Lamothe (déléguée CP) 
Mme Audrey Nanot 
Mme Myriam François 
 

M. Hugues Bélanger 
M. Patrick Cardinal 
Mme Sandra Gagnon 
Mme Isabelle Lecours 
M. Jérémie Morin-Picard 
 

Membre de la communauté  

Aucun 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 

Michael Yang  Brigitte Cool, directrice 
Isabelle Gauthier, directrice adjointe 2e 
cycle  

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Sharon Go (substitut CP) 
 

 

Membre de la communauté  

Aucun  

Membres élèves Membres de la direction 

Micah Meyer Christine Dagenais, adjointe 
 

 

 



 
Administration 

1. Ouverture de l’Assemblée, Quorum 

Faits saillants  Le quorum est constaté 
Madame Gauthier, nouvelle directrice adjointe, se présente. 

2. Assigner un(e) secrétaire 

Faits saillants  Audrey Nanot 

3. Question du public 

Faits saillants  Pas de public 

4. Ordre du jour  

Faits saillants Pas d’ajout 

Proposée par Madame Lecours 

Secondée par Madame François 

5. Procès-verbal de la réunion du 14 mars 2023 

Faits saillants  Point 3 : le public est permis  
Point 9 Défi Ski Leucan et non Le Cap  

Proposé par M. Cardinal 

Secondé par M. Bélanger  

6. Suivis au procès-verbal de la réunion du 14 mars 2023 

7. Mot du Conseil des élèves  

Faits saillants Le show rock a été un très gros succès – 8 bands   
Excellent spectacle – malheureusement les billets ont manqué  
La semaine du NOUS – avec des spectacles sur scène fut aussi un spectacle  
L’expo science s’est bien passée.  Des élèves poursuivent au provincial.  
Sondage pour les horaires : 385 élèves - ex aequo 

8. Mot de la direction  

Faits saillants Départ du DG du centre de services, Monsieur Bertrand pour un prêt de service  
L’intérim sera assuré par le présent DGA monsieur Paul St-Onge 
Madame Stéphanie Lapointe sera la nouvelle DGA Lachine-Lasalle  
Formation anxiété – 4 avril : c’était bien mais les exemples étaient plus en lien avec 
les enfants en bas âge, une quarantaine de participant.es 
Journée verte : 31 mai et 1e juin – activités un petit peu de tout 

Faits saillants Projet éducatif  



• Secondaire 1 et 3 la même journée  

• Secondaire 2, 4 l’autre journée 

• Secondaire 5 – une autre activité à part – peut-être OKA  
Forces Avenir : mise en candidature d’élèves engagées et projet engagé. Médaille 
d’argent et poursuite du parcours.  À suivre 
Voyages école pour 2023-2024: on attend d’autres soumissions. L’école peut charger 
des frais pour les frais de suppléances, repas des enseignants en plus des frais des 
compagnies de voyage.  
Le concours pour la page couverture pour l’agenda va bientôt être lancé. 

9. Mot des enseignants 

Faits saillants Monsieur Jérémie Morin-Picard tient à souligner le travail de madame Renzo,  
Monsieur Comeau pour le Show Rock. 
Bravo aussi à William à la technique avec une nouvelle console de lumière qui a 
apporté une signature professionnelle au show rock. 
Trois élèves de 5e secondaire, Jade, Maxime et Ming sont venus parler aux 
enseignants de leur vécu scolaire, ce qu’ils ont aimé et moins aimé de leur 5 années 
au sein du collège. Très belle présentation avec un accent particulier sur l’anxiété 

10. Mot de la déléguée au CP 

Faits saillants DG M. Bertrand.  Quitte le 3 avril.  Prêt de 2 ans.  M. Paul St-Onge (remplaçant) et 
Mme Stéphanie Lapointe va être la nouvelle patronne de Mme Cool. 
 

DGA Maître Marie-Josée Villeneuve processus  
Campagne de financement paiement autre que comptant ou chèque ?  À voir quelle 
plate-forme utiliser qui respecterait les règles de sécurité  
 
Contrat de vente des ordinateurs aux écoles - d'après elle pas de vente mais j'ai 
rappelé que Sciences 2.0 à Mgr-Richard et les PPP selon Mme Katherine Rochette. 
 
Taux de roulement serait majoritairement dû soit à l'évolution de carrière ou les 
profs veulent se rapprocher de leur lieu de résidence.  Ils martèlent aux directions la 
nécessité de prendre soin des employés pour s'assurer de la rétention du personnel. 
En embauche permanente.  Devancement des bassins pour offrir des postes avant 
les autres CSS. 
 

Nathalie Provost.  5 modifications de critères d'inscription. 1 régulier 4 écoles 240. 
Collège St-Louis, allégé, plus conforme à ce qu'on voit ailleurs puisqu'il n'y aura plus 
d'examen, 2 ans pour démontrer son plein potentiel, moins anxiogène, etc., français 
compte pour env. 70%  St-Louis vont gérer comment les élèves qui viennent sans 
note : humains qui gèrent la sélection, pas encore confronté à la situation,  l'an 
prochain on va certainement avoir de nouveaux amendements suite à la situation.  
Motivation pour le calcul a été demandée. Création d'un sous-comité  
 

Mme Villeneuve - Conseil d'administration - Règles, implication, etc. 
 



Plusieurs conférences à venir.  Reprise PI, Comment développer la confiance en soi 
et l'estime personnelle de mon enfant ; comment communiquer efficacement avec 
mon enfant; soirée d'échanges, Passage primaire au secondaire, etc  
 

11. Mot des parents 

Faits saillants Un ancien prof de gym de l’école de l’ile Bizard est décédé cette fin de semaine ce 
qui peut avoir un impact sur les enfants provenant de cette école. 
La journée de jeudi sera-t-elle considérée comme une journée tempête ? La journée 
pédagogique qui va sauter va être annoncée sous peu suite à une consultation du 
CPEE. 

Présentations/Projets : 

12. Sorties éducatives/activités 

Faits saillants Monsieur Cardinal nous présente la proposition de Monsieur Church pour un voyage 
au Portugal (voir fiche de présentation). Thématique en lien la découverte d’une 
culture. 

Proposé par Monsieur Michael Yang 

Secondé par Madame Lamothe 

Approbation Résolution CE 2022-2023/06-01  

13. Horaire 2023-2024 

Faits saillants 3 consultations ont pris place  

485 étudiants ont répondu : 50-50 

49 enseignants : 40 % pour le changement et 60% contre. 

1067 parents : 61 % pour changer l’horaire et 39% contre. 

Nous attendons un retour de la STM quant aux horaires des bus. 

La décision appartient ultimement à la direction. 

14. Code de vie 2023-2024 

Faits saillants Présentement un sous-comité du personnel de l’école travaille à revoir tout ce qui 
est dans l’agenda. L’essence n’a pas changé depuis plus d’une dizaine d’années. 

Les valeurs de respect devraient être de nouveau au cœur du code de vie, en 
commençant par du positif. 

Le nouveau code de vie sera présenté au prochain CE. 

15. Frais chargés aux parents 

Faits saillants Le procédurier et la politique sont présentés aux membres du CE. 

Les déboursés scolaires pour le matériel didactique des 5 années sont présentés. 



Secondaire 1 et secondaire 2, il faut retirer la mention histoire dans géographie et 
histoire 

L’analyste du Centre de services vérifie aussi que tout est conforme. 

Le matériel à se procurer pour les 5 niveaux sont présentés. 

On laisse l’étui à crayons pour les secondaires 1, on retire la clé UBS, on demande un 
paquet de feuilles mobiles 

En secondaire 2, on laisse l’étui à crayons, on retire la clé USB et la pellicule 
plastique.  

Les frais chargés aux parents, soit le matériel didactique et le matériel à se procurer, 
sont approuvés par les membres du CÉ.   

Proposé par Madame Nanot 

Secondé par Monsieur Morin-Picard  

Adoption Résolution CE 2022-2023/06-02 

Discussions internes 

16. Projet éducatif 

Faits saillants Le comité projet éducatif a, à la suite du sondage, choisi de cibler 2 enjeux : 

• Le bien être psychologique des élèves 

• Le sentiment d’appartenance  

Le document a été présenté le 31 mars aux enseignant.es.  Les enseignants ont été 
en accord avec cette idée et ont bien travaillé en sous-groupe afin de trouver des 
moyens que chacun peut mettre en place pour aider à contrer les enjeux nommés.  

Le but est d’avoir un nombre raisonnable de moyens afin de faire un tableau de suivi 
facile à utiliser et qui permet de nous faire part aisément des actions posées dans le 
cadre de ce projet éducatif (qui s’appliquera sur 4 ans). 

17. Bilan plan de lutte à la violence et intimidation 

Faits saillants Le bilan est présenté aux membres du CE 

Les actions réalisées en 2022-2023 sont présentées ainsi que celles prévues en 2023-
2024. 

Il nous faudrait garder des traces des gestes posées tant au niveau du harcèlement 
en ligne, de la cyberintimidation que d’autres formes de violences verbales ou 
autres, afin de consigner ces gestes en un même espace et monter des statistiques 
pour les futures interventions en lien avec le projet éducatif. 



Clôture : 

18. Varia 

Faits saillants Rien  

 

19. Correspondance 

Faits saillants Rien  

20. Levée de la séance à 20h51 

Proposée par Monsieur Cardinal 

Secondée par Monsieur Bélanger 

  

 

 


